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Résumé

La corruption est I'un des phénomeénes qui menacent la stabilité de I'Etat et parce que
c'est un crime qui affecte la société. Les politiques des états ont été préoccupées par la
prévention et le contr6le de ce fléau. L’intervention de [I'Etat par les méthodes
traditionnelles n’est plus suffisante et convenable pour affronter ce phénomene. Parmi ces
nouveaux meécanismes, devenus tres importants dans les pays, figurent les groupes de
pression qui jouent un réle important et complémentaire dans la lutte contre la corruption,
car ils exercent des pressions et influent sur le pouvoir et sensibilisent les citoyens sur les

effets négatifs de la corruption.

Abstract

Corruption is one of the pests that threaten the stability of the state and because it is a
crime that affects society. State policies have been preoccupied with the prevention and
control of this scourge. State intervention in traditional methods is no longer sufficient and
feasible to deal with this phenomenon. Among these new mechanisms, which have become
very important in the countries, are the lobbies that play an important and complementary
role in the fight against corruption, as they exert pressure and influence power and educate

citizens about the negative effects of corruption.



